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Газета для тех, кто любит свой район

Какие меры предпринимаются 
в целях недопущения корруп-
ционных правонарушений в на-
шем районе.

Подробности на стр. 3.
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Дорогие 
наши читатели!

С 1 февраля по 31 марта 2024 г.
во всех почтовых

 отделениях района можно
выписать печатные издания 

на второе полугодие 2024 г. по ценам 
предыдущего подписного периода.

В акции участвует газета
«Знамя правды»

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Очный этап традиционного 
муниципального конкурса «Пе-
дагог года – 2024» стартовал в 
Упоровской средней школе 13 
февраля. В этот день испыта-
ния проходили претенденты на 
победу в номинации «Учитель 
года». 

Участников мероприятия привет-
ствовала председатель комитета 
по образованию Надежда Зини-
на. Она пожелала всем удачи в 
конкурсе, представила жюри. По 
её словам, в этом году организа-
торы немного изменили правила. 
Впервые в жюри включили пред-
ставителя от родительской обще-
ственности. «Быть экспертом, 

оценивать работу педагогов – это 
очень непросто, ведь я связана с 
педагогикой только лишь как ро-
дитель. У меня три сына. Старший 
– студент медицинской академии, 
средний учится в специализиро-
ванном педагогическом классе од-
ной из общеобразовательных школ 
Тюмени, младший – пятиклассник 
Чернаковской школы. Я желаю се-
годня всем педагогам успехов в их 
нелёгкой профессии. Уверена, что 
упоровские учителя дают нашим 
детям все необходимые знания», 
– сказала Анна Колпашникова из 
д. Чёрной. 

Заметно волновались конкур-
сантки, хотя участвовали в таком 
мероприятии не в первый раз. 

Преподаватели английского языка 
Наталья Показаньева из Емуртлы 
и Екатерина Гертд из Упорово, а 
также Татьяна Попова, учитель 
математики и физики Ингалинской 
и Суерской школ, показали жюри 
открытые уроки и продемонстри-
ровали умения в конкурсном за-
дании «Разговор со школьниками». 
Внеклассное мероприятие на тему 
«Тюменская земля – гордость и 
любовь моя» подготовила Наталья 
Показаньева. Беседа была посвя-
щена юбилею области. Из неё ре-
бята узнали о наиболее интересных 
туристических маршрутах нашего 
региона и, конечно, о достоприме-
чательностях родного района. 

Екатерина Гертд и Татьяна По-
пова не смогли обойти тему се-
мейных ценностей в знак того, что 
текущий год объявлен президен-
том страны Владимиром Путиным 
Годом семьи.

Стартовый день завершился ана-
лизом проведённых мероприятий. 
В последующие дни недели прой-
дут конкурсные испытания в номи-
нациях «Классный руководитель», 
«Воспитатель года», «Педагоги-
ческий дебют», «Советник года», 
«Учитель-дефектолог/логопед».

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

Мастера-педагоги
Стартовал муниципальный этап профессионального конкурса

Внеклассное мероприятие 
с упоровскими школьниками проводит Екатерина Гертд.

Традиционному конкурсу в этом году исполнилось 24 года. 
Он проводится с целью выявления талантливых педагогов, их 
поддержки и поощрения, повышения престижа профессии, рас-
пространения инновационного педагогического опыта в районе. 

Конкурсанты вместе с заявкой представляют в оргкомитет 
портфолио, рассказывают о профессиональной и обществен-
ной деятельности, о своих достижениях и успехах учеников. В 
ходе очного этапа они презентуют педагогический опыт, по-
казывают методическую компетентность в вопросах обучения 
и воспитания, в проведении и самоанализе урока и внеурочного 
мероприятия. 

В этом году в конкурсе участвуют 26 человек.

Избирателям расскажут
С 17 февраля начинается работа по адресному ин-

формированию избирателей – проект «ИнформУИК» 
входит в основной этап.

В нём задействованы почти 330 тысяч членов 
участковых избирательных комиссий из 88 регионов 
страны. Они расскажут избирателям о подготовке и 
проведении выборов, о возможных формах голосо-
вания и ответят на вопросы.

Как сообщает председатель территориальной из-
бирательной комиссии Упоровского района Александр 
Тимофеев, на территории нашего муниципалитета 
будут работать 108 обходчиков.

Землякам помогают
В преддверии Дня защитника Отечества на террито-

рии Суерского сельского поселения проводится мно-
жество тематических мероприятий. Одно из главных 
– помощь нашим защитникам. Об этом сообщается 
на странице поселения в социальных сетях.

Сейчас суерцы плетут маскировочные сети. Специ-
альные формы для их натяжки были изготовлены при 
поддержке директора ООО «Круиз» Анны Могутовой. 
Пока планируется сплести пять сетей. Тем временем 
Анна Токарева, Виктория Бауэр, Валерия Моисеева 
и Вера Архипова взялись за прошивку носилок для 
транспортировки. 

В поселении также продолжается сбор денежных 
средств. По информации сообщества, суерцами, про-
живающими на территории нашего района и за его 
пределами, с начала СВО собрано более 600 тыс. руб.

Недавно 20 тысяч передано в районный фонд по-
мощи бойцам. Сегодня в «суерской копилке» более 
27 тысяч рублей. Средства продолжают поступать.

Старших учат
Для упоровских пенсионеров на базе Центра реали-

зации молодёжных программ работает компьютерный 
класс. В нём специалисты Агротехнологического 
колледжа ведут занятия по программе «Повышение 
компьютерной грамотности».

Курс обучения представителей старшего поколения 
– это адаптированная программа для пенсионеров, 
разработанная с учётом возрастных, психологических 
и физических особенностей, а также социально-
правовых потребностей.

На усиленном курсе у упоровцев формируются 
первичные навыки работы с персональным компью-
тером; ими осваиваются основы работы в документах 
и презентациях; также они могут обеспечить себя не-
обходимым уровнем практических умений работы на 
ПК, чтобы в дальнейшем использовать полученные 
знания на практике в повседневной жизни.

По отзывам самих пенсионеров, обучение на курсах 
позволяет им не только получить конкретные знания, 
расширить кругозор, но и приобрести новых друзей с 
общими интересами.

Подготовила Регина ГАПОНОВА.
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Сельские сходы 

О чём говорили жители Ингалинского
Неравнодушные жители 

поселения 9 февраля со-
брались в сельском Доме 
культуры на традиционное 
народное собрание. В на-
чале мероприятия перед 
собравшимися отчитался 
глава местной администра-
ции Арсен Григорян, затем с 
подробной информацией в 
масштабах района выступил 
руководитель муниципалите-
та Леонид Сауков. 

Участники встречи внима-
тельно слушали отчёт главы 
поселения Арсена Григоряна, 
который рассказал о работе 
администрации в 2023 году. 
Выступающий напомнил, что 
основная задача в деятельно-
сти местной власти – это обе-
спечение комфортной обще-
ственной среды для сельчан. 
Он привёл примеры конкрет-
ных дел, направленных на 
улучшение условий жизни в 
поселении, рассказал об уча-
стии в конкурсах на получение 
грантовой поддержки. Таким 
образом было привлечено поч-
ти 500 тысяч рублей, которые 
потрачены на приобретение и 
установку уличных спортивных 
тренажёров и детского игрово-
го оборудования. 

В числе приоритетных задач 
на предстоящий период Инга-
линская администрация счита-
ет поддержку военнослужащих, 
исполняющих свой долг по за-
щите Отечества в специальной 
военной операции, а также их 
родных и близких. В связи с 
объявленным в России прези-
дентом Владимиром Путиным 
Годом семьи на территории 
начались мероприятия по про-
паганде семейных ценностей. 
Будет уделено особое внима-
ние развитию творческих спо-

собностей детей и подростков, 
улучшению жилищно-бытовых 
условий граждан.

Глава Упоровского муни-
ципального района Леонид 
Сауков, выступая перед со-
бравшимися, обстоятельно и 
аргументировано рассказал 
о том, что волнует районную 
администрацию. Это вопросы 
экономического развития, до-
рожного строительства, водо-
снабжения. Планомерно реша-
ются насущные вопросы в раз-
резе всех сельских поселений. 
Уже подписано соглашение с 
«Газпромом», где чётко и кон-
кретно определены все планы 
по проведению газопроводов 
в сёла, куда голубое топливо 
пока не пришло. Леонид Нико-
лаевич подчеркнул, что нема-
лые денежные средства были 
в прошлом году направлены на 
нужды жителей района. В част-
ности, на строительство основ-
ной школы и благоустроенного 
жилого дома для педагогов в 
Крашенинино. 

Серьёзные задачи возложе-
ны на коммунальные службы 
по сбору и вывозу ТБО. На-
мечено строительство очист-
ных сооружений в райцентре, 
куда будут свозиться жидкие 
отходы со всех территорий. 
Важно, чтобы при этом были 
выполнены все требования 
существующей нормативно-
правовой базы.  

В заключение Леонид Сауков 
напомнил о том, чего пока не 
удалось реализовать. В пла-
нах на перспективу остаются: 
сооружение тёплого перехода 
от районной поликлиники к  
больничному корпусу, ремонт 
здания для районного музея 
(бывшего военкомата), завер-
шение строительства храма в 
Упорово. 

В своём выступлении руково-
дитель муниципалитета уделил 
внимание вопросам развития 
спорта, образования, культуры 
на территории поселения. При 
этом посоветовал ингалин-
цам использовать имеющиеся 
возможности для развития 
талантов детей и молодёжи; 
для привлечения дополни-
тельных финансовых средств  
на свою территорию активнее 
участвовать в конкурсах на по-
лучение грантов, социальных 
государственных программах, 
направленных на повышение 

уровня доходов каждой семьи, 
разработку инвестиционных 
проектов. «Если мы хотим жить 
хорошо, то надо пытаться и 
самим проявлять инициативу», 
– отметил Леонид Николаевич.  

О состоянии дел в системе 
здравоохранения района рас-
сказал заведующий Упоровским 
филиалом областной больницы 
№ 12 Алексей Речкин. О мерах 
по обеспечению безопасности 
напомнили участковый уполно-
моченный ОП Арман Кудоспаев 
и начальник отдела надзорной 
деятельности и профилактиче-

ской работы по Упоровскому 
району Александр Пахомов. 

В завершение встречи инга-
линцы высказались по поводу 
пустырей и заброшенных домов-
ладений, где в пожароопасный 
период не убирается сорная 
растительность. Для наведения 
порядка и чистоты, а также в 
целях пожарной безопасности 
неравнодушные жители пред-
ложили местной администрации 
принимать более строгие меры 
к нерадивым хозяевам.  

Лидия СОСНИНА. 
Фото автора.

У представителей старшего поколения
 всегда находятся вопросы к руководителю района.

На сход граждан в селе 
Пятково пришли по большей 
части работники социальной 
сферы и пенсионеры. Сель-
ское поселение в числе наи-
более заселённых территорий 
Упоровского района. Здесь 
есть школа, детский сад, ка-
фе, пекарня, Дом культуры и 
даже больница. Без вопросов, 
которые необходимо решить, 
тоже не обходится. 

Сход граждан начался с 
отчёта главы сельского посе-
ления Татьяны Давыденко за 
2023 год. Она отметила, что 
в сельском поселении увели-
чилось количество жителей, 
теперь здесь проживают 1 463 
человека. Создано 23 новых 
рабочих места, это  больше, 
чем в любом другом сельском 
поселении. Способствовало 
этому открытие сельскохозяй-
ственного предприятия ООО 
«МСК». На сходе пятковцы 
попросили Татьяну Фоминич-
ну рассказать, как решается 
вопрос размещения контей-
нерных площадок. Глава со-
общила, что смонтированы они 
будут не единовременно, а в 
течение нескольких лет. При 
этом места выбираются мак-
симально удобные жителям, 
соответствующие нормам рас-
стояний до жилых домов. Также 
принимается во внимание то, 
что мусоровозы в распутицу 
в период межсезонья не за-
езжают на грунтовые дороги, 
поэтому контейнеры будут 

установлены на ближайших 
улицах с твёрдым покрытием. 

Темой для обсуждения на 
сходе граждан стала противо-
пожарная обстановка. В жилом 
секторе до сих пор много не-
ухоженных огородов. Опасность 
наличия сухостоя на участках 
подчеркнул и дознаватель отде-
ления надзорной деятельности 
и профилактической работы 
Александр Лебедев. 

Глава района Леонид Сау-
ков сообщил собравшимся о 

положении дел в Упоровском 
районе.  

В ходе разговора он высо-
ко оценил уровень развития 
спорта в Пятковском сельском 
поселении. Леонид Николаевич 
подчеркнул, что активность 
местных спортсменов убедила 
его в том, что привезённый из 
областной столицы хоккейный 
корт с пластиковыми бортами 
надо установить в Пятково. 

Глава района призвал селян 
предстоящим летом привести 

в порядок памятники воинам-
землякам, чтобы весной 2025 
года торжественно праздновать 
юбилей Победы в Великой 
Отечественной войне. Также 
отметил важность работы, про-
водимой для поддержки участ-
ников СВО и их семей: «Сегодня 
представители организаций, 
ветеранских объединений, дети 
вместе плетут маскировочные 
сети, собирают средства на 
приобретение автомобилей 
и технических средств для 

бойцов, формируют посылки 
с письмами поддержки». В 
Пятково по просьбе участника 
специальной военной операции 
будет проведён водопровод к 
дому, где его ждёт мать. Зал 
разразился аплодисментами, 
когда глава сообщил, что вы-
полнит своё обещание, и в 2024 
году будет построена парадная 
дорожка к сельскому Дому 
культуры.   

Заведующий филиалом об-
ластной больницы № 12 Алек-
сей Речкин рассказал землякам 
о капитальном ремонте по-
ликлиники в районном центре, 
который будет проведён в 2024 
году, современном оборудо-
вании и кадровой проблеме в 
лечебном учреждении. Алексей 
Васильевич заявил, что прове-
дена специальная экспертиза, 
подтверждающая необходи-
мость ремонта Пятковской вра-
чебной амбулатории. Документы 
направлены в областной депар-
тамент здравоохранения для по-
следующего включения объекта 
в план капитального ремонта. 

Участковый уполномоченный 
полиции Константин Пономарёв 
предупредил жителей сельского 
поселения о злоумышленниках, 
которые, используя мошенни-
ческие схемы, по-прежнему 
обманывают граждан на боль-
шие суммы денег. Он призвал 
селян быть бдительными и не 
разговаривать с незнакомцами 
по телефону.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора. 

Лучший вариант выбирают вместе

Пятковцы внимательно слушали отчёт главы. 

Народные собрания продолжаются
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Постановлением админи-
страции Упоровского муници-
пального района № 1784 от 17 
декабря 2021 г. утверждён план 
противодействия коррупции в 
органах местного самоуправ-
ления Упоровского муници-
пального района на 2022-2025 
годы.  В нём предусмотрены 
мероприятия, сроки их вы-
полнения, ответственные ис-
полнители, а также показатели 
для оценки деятельности в этом 
направлении. На наши вопросы 
о решении антикоррупцион-
ных задач ответила начальник 
правового управления район-
ной администрации Светлана 
КОЛЯЧЕНКОВА.

– Светлана Владимировна, 
одна из главных задач органов 
местного самоуправления – 
подготовка и принятие муни-
ципальных правовых актов, 
направленных на противодей-
ствие коррупции. Что сделано 
в этом плане за 2023 год?

– В течение прошлого года 
были приняты новые, а также 
актуализированы действующие 
муниципальные правовые акты. 
Это решения районной думы: «Об 
утверждении Порядка размеще-
ния сведений о доходах, расходах, 
об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, пред-
ставленных лицами, замещаю-
щими муниципальные должности 
на официальных сайтах органов 
местного самоуправления Упо-
ровского муниципального района 
в информационно-телекомму-
никационной сети Интернет и 
(или) предоставления для опу-
бликования средствам массовой 
информации»; «О внесении до-
полнений в Устав Упоровского 
муниципального района»; «Об ут-
верждении Положения о комиссии 
по контролю за достоверностью 
сведений о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного 
характера, представляемых лица-
ми, замещающими муниципаль-
ные должности».

Кроме того, внесены изменения 
в постановление администрации 
Упоровского района «О создании 
комиссии по осуществлению за-
купок».

Что касается правопримени-
тельной практики, то были рас-
смотрены четыре решения суда, 
которые вступили в законную силу.

Три из них в отношении адми-
нистраций Видоновского, Пят-
ковского и Буньковского сельских 
поселений о разработке проектов 
санитарно-защитных зон сельских 
кладбищ.

Одно судебное решение относи-
лось к администрации Упоровско-
го сельского поселения по вопросу 
признания недействительной 
выписки из похозяйственной книги 
о правах на земельный участок. 

– Скажите, кто проводит анти-
коррупционную экспертизу 
муниципальных нормативных 
правовых актов и их проектов?

– За 2023 год органами местно-
го самоуправления Упоровского 
муниципального района принято 
167 муниципальных правовых 
актов.  В отношении всех про-
ектов антикоррупционная экс-
пертиза проведена правовым 
управлением администрации 
муниципалитета. 

В результате проверки прокура-
турой вынесено одно заключение 
о выявлении в проекте документов 
коррупциогенного фактора, кото-
рый впоследствии был устранён. 
Кроме того, по той же причине 
надзорным органом был при-
несён протест в отношении ещё 
одного нормативного акта. Всего 
за 2023 год с целью исключения 
неоднозначного толкования му-

ниципальных правовых актов 
и, как следствие, возможного 
проявления коррупционных на-
рушений принесено семь про-
тестов. Взаимодействие и обмен 
информацией происходят в рам-
ках направления проектов НПА в 
районную прокуратуру. 

Кроме того, проведена анти-
коррупционная экспертиза пяти 
действующих нормативных актов.

– Светлана Владимировна, 
какие мероприятия проведены 
за прошлый год по противодей-
ствию коррупции при прохожде-
нии муниципальной службы?

– В районной администрации 
создана система формирования 
кадрового резерва муниципаль-
ных служащих и руководителей.

Управлением делами районной 
администрации обеспечивается 
деятельность комиссии по соблю-
дению требований к служебному 
поведению сотрудников и урегу-
лированию конфликта интересов. 
Так, за 2023 год проведено пять 
заседаний, из которых два – по 
вопросу рассмотрения уведом-
лений муниципальных служащих 
о личной заинтересованности и 
три – по результатам проверки 
сведений о доходах.

Могу отметить, что в течение 
прошлого года случаев склоне-
ния муниципальных служащих к 
коррупционным нарушениям не 
зафиксировано. Не поступало и 
сообщений о получении подарков 
в связи с протокольными меро-
приятиями. Было 10 уведомлений 
о намерении выполнять иную 
оплачиваемую работу.

Никто не обращался за раз-
решением о принятии почётного, 
специального звания или награ-

ды иностранного государства, 
международной организации, по-
литической партии, религиозного 
объединения. 

Поступило два уведомления о 
личной заинтересованности.

Не было разрешений на уча-
стие на безвозмездной основе в 
управлении некоммерческой, в 
том числе в коллегиальном органе 
организации. 

В 2023 году предоставлено 39 
сведений о доходах муниципаль-
ных служащих и шесть сведений 
от руководителей автономных 
учреждений за предыдущий от-
чётный период. Предоставленные 
доходы проанализированы, воз-
буждено три проверки, по резуль-
татам которых четверо муници-
пальных служащих привлечены к 
дисциплинарной ответственности. 
Информация об этом была озву-
чена на аппаратных совещаниях. 
Кроме того, на основании пред-
ставления прокуратуры один 
муниципальный служащий уволен 
за утрату доверия.

В соответствии с указом пре-
зидента России сведения о до-
ходах муниципальных служащих 
в текущем году не размещались.

– Всё ли в порядке в муници-
пальных учреждениях и иных 
организациях, подведомствен-
ных администрации района? 

– В некоторых муниципальных 
учреждениях не так всё хорошо, 
как бы хотелось. Так, в 2023 году 
по результатам анализа сведений 
о доходах руководителей авто-
номных учреждений за 2022 год 
выявлен факт предоставления 
недостоверных сведений руко-
водителем Упоровской детской 
школы искусств. Проведена соот-

ветствующая служебная провер-
ка, руководитель привлечён к дис-
циплинарной ответственности. 

В настоящее время на основа-
нии представления прокуратуры 
Упоровского района возбуждена и 
проводится служебная проверка 
в отношении деятельности Авто-
номного учреждения «Упоровский 
центр культуры и досуга». О 
результатах будет сообщено на 
следующем заседании совета по 
противодействию коррупции.

– В чём заключается инфор-
мационная политика в сфере 
противодействия коррупции?

– Доступ граждан к инфор-
мации о деятельности органов 
местного самоуправления в сфе-
ре противодействия коррупции 
обеспечивается посредством 
размещения сведений на офи-
циальном сайте администра-
ции района по адресу: https://
uporovo.admtyumen.ru. Его раздел 
«Противодействие коррупции» 
содержит нормативные акты, 
регулирующие отношения в этой 
сфере. Здесь же размещаются 
проекты правовых документов 
с целью оценки регулирующего 
воздействия, проведения анти-
коррупционной экспертизы и 
общественного обсуждения. В 
качестве обратной связи этот 
раздел позволяет направить 
сообщение либо обращение о 
фактах коррупции. Кроме того, на 
портале размещаются перечень 
вопросов, протоколы заседаний 
и принятые решения на заседа-
нии совета по противодействию 
коррупции в Упоровском муници-
пальном районе.

Чтобы формировать в обще-
стве нетерпимое отношение к 
коррупционному поведению, в 
районных средствах массовой 
информации освещается дея-
тельность органов местного само-
управления, а также публикуются 
информационные материалы 
по вопросам противодействия 
коррупции.

– Светлана Владимировна, 
как происходит взаимодей-
ствие с территориальными 
органами федеральных орга-
нов исполнительной власти, 
населением и институтами 
гражданского общества?

– Вовлечение институтов граж-
данского общества осуществля-
ется путём обсуждения проектов 
правовых актов Упоровского 
района на общественном совете.  
В прошлом году этим органом 
был рассмотрен документ, каса-
ющийся изменения нормативных 
затрат на обеспечение функций 
муниципальных органов власти.

С целью согласования обще-
ственно значимых интересов 
граждан, общественных объеди-
нений, органов государственной 

власти и местного самоуправле-
ния на официальном сайте ад-
министрации района проводится 
общественная экспертиза проек-
тов нормативных правовых актов. 

В целях проведения независи-
мой антикоррупционной экспер-
тизы и публичных обсуждений на 
официальном сайте Упоровского 
муниципального района за 2023 
год было размещено 30 проектов 
нормативных правовых актов. 
Заключений по размещённым 
проектам не поступало. 

– Как осуществляется финан-
совый контроль над расходо-
ванием бюджетных средств? 

– Финансовый контроль осу-
ществляется посредством про-
ведения плановых проверок, а 
также при поступлении поручений 
от главы района – внеплановых 
ревизий.

В 2023 году было запланиро-
вано 11 мероприятий в сфере 
финансового контроля. Из них: 
три – в отношении осуществле-
ния расходов на обеспечение 
функций органов местного са-
моуправления Видоновского, 
Емуртлинского, Липихинского 
сельских поселений; три кон-
трольных мероприятия в части 
соблюдения законодательства 
в сфере контрактной системы 
администраций Видоновского, 
Емуртлинского, Липихинского 
сельских поселений; одна про-
верка в отношении расходо-
вания  бюджетных средств на 
реализацию муниципальной про-
граммы «Модернизация систем 
коммунальной инфраструктуры 
Упоровского муниципального 
района»; четыре проверки фи-
нансово-хозяйственной деятель-
ности Упоровской детской школы 
искусств, Емуртлинской, Буньков-
ской, Упоровской средних школ.

По результатам ревизий кон-
трольными органами вынесено 
пять представлений.

– Какая работа проводится по 
минимизации коррупционных 
проявлений в сфере предпри-
нимательства?

– Эта работа заключается в 
оценке регулирующего воздей-
ствия проектов нормативных 
правовых актов и организации ме-
роприятий с участием субъектов 
предпринимательской деятель-
ности в целях обмена мнениями 
по вопросам взаимоотношений 
власти и бизнеса, разработки со-
гласованных мер по осуществле-
нию экономической деятельно-
сти, снижению административных 
барьеров.

В течение прошлого года ко-
митетом по экономике и прогно-
зированию необходимая анти-
коррупционная работа выполне-
на в отношении пяти проектов 
нормативных правовых актов, 
а также проведена экспертиза 
двух действующих муниципаль-
ных документов, затрагивающих 
вопросы осуществления пред-
принимательской деятельности. 
Это коснулось постановлений 
«Об утверждении документа 
планирования регулярных пе-
ревозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом 
по муниципальным маршрутам 
регулярных перевозок в Упоров-
ском муниципальном районе» и 
«Об утверждении положения о 
порядке расходования субсидий 
на поддержку труднодоступных 
территорий».

Кроме того, проведено два 
заседания совета по развитию 
предпринимательской и инве-
стиционной деятельности и семь 
заседаний рабочей группы по 
противодействию коррупции. 

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото из архива редакции.

Наши интервью

Не допустить коррупцию
Какие меры предпринимаются для предотвращения правонарушений

Одна взятка - два преступника. Накажут лишением свободы.



Некоторые люди считают, 
что красивое и ровное письмо 
– пережиток прошлого, так как 
всё более распространённым 
становится компьютерный 
формат обучения и трудовой 
деятельности. Специалисты 
же уверены, что красивый по-
черк – это признак культуры и 
организованности человека, 
а за неразборчивой и небреж-
ной манерой написания могут 
стоять серьёзные проблемы, 
связанные со здоровьем. Мы 
попросили педагогов Упоров-
ской школы поделиться свои-
ми мыслями по этой теме. 

Валентина ОДИНЦОВА, ве-
теран педагогического труда:

– В последнее время ручное 
письмо постепенно выходит из 
обихода, уступая место компью-
терным текстам, СМС, звуковым 
и видеосообщениям. Популярной 
рукопись остаётся разве что у 
пожилых людей, ещё не овла-
девших ПК.

Я считаю, что важно выраба-
тывать красивый почерк в на-
чальных классах. За эти четыре 
года обучения письму форми-
руются настолько устойчивые 
привычки в написании элементов, 
соединении букв, что их уже по-
том никогда не разрушить. Со 
временем изменяются ручки, 
качество бумаги, нажим и наше 
настроение, но красивый почерк 
навсегда сохранится таковым, а 
«каракули» так ими и останутся.

Современный ритм жизни не 
позволяет слишком заботиться 
о красоте, главное – передать 
информацию. Тем более в эпоху 
новых технологий это искусство 
стало почти неприменимым в 
повседневной жизни. И если 
сравнить требования к почерку, 
которому обучали школьников 
50-70-х годов прошлого века, и 

стандарты последних лет, то мож-
но найти между ними большие 
отличия. И как результат, у мно-
гих людей вместо ровных строчек 
появляется неразборчивый ряд 
букв. Вопрос эстетического вос-
приятия красивого и некрасивого 
почерка – вещь индивидуальная. 
А вот чёткий и читаемый по-
черк – это необходимость. Ведь 
человек пишет не просто для 
того, чтобы поставить закорюч-
ку, а для того, чтобы изложить 
свою мысль, чтобы его поняли. 
Почему стали писать хуже? Во-
первых, до реформы 1968 года 
дети в школах писали перьями. 
И уроки чистописания проводи-
лись у них каждый день – с 1-го 

по 3-й класс. Это была ежеднев-
ная практика, подкреплённая 
мотивацией: компьютеров тогда 
не было, а работы, написан-
ные красивым почерком, очень 
ценились. Прописи тоже были 
другими: дети переписывали 
образец из них в чистовик до тех 
пор, пока результат не стано-
вился очевидным. В современ-
ных же прописях выделяются три 
строчки на одну букву – на этом 
упражнения по чистописанию 
заканчиваются. Раньше дети 
писали чище просто потому, что 
формированию такого навыка 
уделялось достаточно времени, 
а сейчас загруженность про-
грамм не позволяет этого. 

Марина БЕРДЮГИНА, учи-
тель начальных классов:

– Каллиграфическое письмо 
учащихся – мечта каждого учи-
теля. Чаще всего у учеников 
начальных классов при письме 
встречаются такие  проблемы:

– неправильный наклон букв;
– пропущены и плохо выполне-

ны соединения;
– интервал между буквами 

слишком большой или слишком 
маленький;

– сложно даются заглавные 
буквы и их элементы.

Причин, по которым ребёнку 
сложно справляться с письмом, 
может быть несколько. Одна из 
них – неподходящие домашние 

условия, а именно: неудобный 
стол или плохое освещение. 
Важны и ручки, которыми ребёнок 
пишет. Лучше, чтобы они были 
трёхгранными, держать ручку 
надо тремя пальцами: корпус 
– на среднем пальце, большим 
придерживаем, указательный 
кладём сверху. 

Необходимо обращать внима-
ние на осанку:

– колени – на одном уровне с 
бёдрами, ступни упираются в пол;

– между краем стола и животом 
должна свободно помещаться 
ладонь;

– кресло лучше подобрать с 
высокой спинкой, спина должна 
быть к ней прижата, прогиб в по-
яснице – минимальный;

– расстояние от глаз до стола 
должно быть равно длине локтя;

– локоть держать на столе;
– финальный штрих – пра-

вильное расположение тетради: 
левый угол должен быть направ-
лен в грудь пишущего. Чтобы ре-
бёнок мог сам правильно класть 
тетрадь на стол, можно провести 
строительным скотчем линию 
– по ней ученику будет проще 
ориентироваться. 

Процесс письма очень слож-
ный. В нём участвуют сразу три 
сенсорные системы: визуальная, 
аудиальная и моторная. Зритель-
ная система помогает удерживать 
в памяти образ буквы и её эле-
ментов, а потом воспроизводить 
их.   Слух позволяет различить 
фонемы (поэтому дети, которые 
только учатся писать, прогова-
ривают вслух каждое слово). 
Письменная речь позволяет ак-
тивно развивать практически все 
отделы мозга, это зарядка для 
глаз, мелкой и крупной моторики, 
а также формирование мышечно-
го корсета.

Лидия СОСНИНА. 
Фото автора.
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Встреча

В Масальском доме культуры 
10 февраля состоялась встреча 
активистов. Местные жители 
сообща с директором органи-
зации «Пристань Добрых Дел» 
Галиной Осколковой обсудили 
то, как можно помочь преобра-
зить своё село. 

Проект «Малым территориям – 
большое будущее» способствует 
благоустройству родного края, 
развитию мест для активного 
времяпрепровождения. Вместе с 
гостьей масальцы поразмышля-
ли над вариантами реализации 
инициатив в родном селе. Они вы-
сказали абсолютно разные пред-
ложения: от совмещения фести-
валей Смородины и Бардовского 
вечера до создания Масальского 
острога, который в перспективе 
может стать очень популярным 
среди туристов. 

Галина Осколкова считает, что 
программа нацелена на улучше-
ние облика сельских поселений. 
«Важно проявлять активность, 
чтобы делать свой досуг интерес-
ным, продуктивным. Благоприят-

ные сдвиги должны вдохновлять 
на новые добрые дела на благо 
родного края. Идея всех этих 
собраний и объединений заклю-
чается в том, чтобы каждый мог 
себя проявить, и каждый голос 
был услышан», – сказала Галина 
Васильевна. 

Общая работа сближает селян 
разных возрастов, которые пред-
ставляют многочисленные идеи, 
разные предложения по улучше-
нию территории, делятся мнени-
ями друг с другом по этому поводу.  

Как заметила глава сельского 
поселения Людмила Тумашова, 
несмотря на участие в этом про-
екте людей разных поколений, 
все работали сплочённо. Она 
сказала: «Мне нравится то, что 
мои односельчане начали про-
являть заинтересованность, есть 
движение вперёд. Я уверена, что 
со временем активных людей 
станет больше. Сам проект даёт 
много возможностей, которые 
помогут нам сделать родной край 
ещё лучше».

Елизавета ПАРАМУЗОВА.
Фото автора.

Малым территориям – большое будущее

Мы и наши дети

Как сделать почерк читаемым
Почему мы иногда пишем как «курица лапой», и как с этим бороться

Марина Андреевна Бердюгина учит своих первоклассников писать красиво.

Масальские активисты обсуждают идеи по улучшению территории.

Советы родителям от специалистов
Для выработки разборчивого почерка важны до-

машние занятия с детьми. Работайте одновременно 
над крупной и мелкой моторикой: играйте с ребёнком 
в мяч и бадминтон, просите его лопать мыльные пу-
зыри (это весело, очень трудно и полезно). Езда на 
велосипеде и скейтборде, плавание и игра на музы-
кальных инструментах тоже помогут. Вместе лепите из 
пластилина маленькие детали или просто привяжите 
к дверной ручке палочку – пусть ребёнок несколько 
раз в день накручивает на неё шнур, которым она при-

вязана. Времени это займёт не так уж много, а рукам 
поможет отлично.

Развивающие занятия:
Твистер. На листе бумаги рисуется поле с цветными 

кружками, и вставать на них нужно не ногами и руками, 
а пальцами одной руки. Участники игры соревнуются 
по классическому принципу: кто будет успешнее пере-
ставлять пальцы, не выходя за границы кружков, тот 
и выиграл.

Рисование по точкам. Это простое упражнение по-

могает развивать координацию движений и проводить 
точные линии. Сначала можно обводить пунктирные 
линии, а потом уже соединять точки самостоятельно. 
Результат – красивый рисунок.

Театр теней. Можно даже придумать игровой сюжет 
и изображать вместе с ребёнком героев, попадающих 
в разные ситуации.

Золушка. В одной тарелке нужно смешать несколько 
видов круп и попросить ребёнка перебрать их по ви-
дам.
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